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魏正亮（某国企专职司机）：
这几年的一系列改革，对我们
还是有影响的，毕竟我们平时
给领导开车，至少是奥迪这个
级别。最开始提倡节俭之风的
时候，领导的应酬少了，我们出
车的频率就少了，有时候出车
也不开好车去，就开个商务车，
多坐几个人。我们私底下就讨
论过，今后我们这个工种肯定

越来越不好干。
后来开始说公车改革，我

们觉得应该跟我们关系不大。
因为最开始说过，国企不算是
公车改革的范围；但国企领导
许多也是有行政级别的，后来
再提公车改革的时候，我理解
的是：国企也要慢慢纳入进来
了，只是时间问题而已。

还有个因素：很多领导都

挺会“与时俱进”的，毕竟做个
姿态嘛！就算上面没下文件，
下面也会顺应下形势，所以公
车这块慢慢都会调整下来。原
来一个单位养七八个司机的情
况，我看几年内会消失。我离
退休不差几年了，社保也缴够
年份了，到时候就退休，我盼着
这一天呢！

（北晚）

“今后这个工种肯定越来越不好干”

为给两报读者提供更好更广的优质服务，平
顶山日报社发行部推出送奶到户服务。品种丰
富，新鲜可口；每日投送，风雨无阻。

奶品有：生鲜乳、低温袋装纯奶、瓶装原味酸
奶、瓶装无糖酸奶、瓶装草莓酸奶、杯装原味酸
奶、杯装蓝莓酸奶、袋装酸奶饮品、礼品盒。

电话一打 新鲜牛奶送到家！

活动一：你订奶，我返现：仅限生鲜乳，1
月1日-2月28日

一斤/日，一次性订奶两个月，当场返还
现金20元 ；

一斤/日，一次性订奶三个月，当场返还
现金50元 ；

一斤/日，一次性订奶四个月，当场返还
现金80元 。（半斤/日，返还现金折半）

活动二：一次性订生鲜乳两个月以上者均

可获赠150克装鲁山蜂蜜哥山花蜜一瓶和何
氏纯红薯粉条一袋。（对本蜂蜜及纯红薯粉条
有需求的客户亦可联系我们配送人员，保证以
优质的服务送货到家）。

咨询电话：8980198
全自动的牛奶采集设备、全程密闭无菌

操作的制冷灌装过程，保证了牛奶的新鲜和
质量；喝当天鲜牛奶，从此不再是梦想，赶快
加入尝鲜的队伍吧！

2015大放送，订奶返现 ，送蜂蜜、送纯红薯粉条喽！

受平顶山市联通公司委托，河南鹏劳人
力资源管理有限公司现面向社会招聘营业员
数名，要求全日制本科及以上学历、年龄28
周岁以下，身体健康、形象气质佳，有相关工
作经验者优先。

报名及咨询电话0375-2830265
河南鹏劳人力资源管理有限公司

诚 聘
佳 田 国 际 大 酒 店 一 楼

340m2旺铺招租，环境好，地理
位置优越，有意者联系。

电话：13137537399
15837568972

旺铺招租

公务车改革这一年——

需要改变的除了车，还有驾驶它们的司机
2月3日，北京市发改委称将于今年年底前完成本市公务用车制度改革。

就在此前两天，中央和国家机关第一批公车拍卖刚刚结束。延宕了多年的公
车改革，一旦破冰，便以加速度的效率推行开来。

三百辆公务车无一流拍，三场拍卖每场平均溢价率均超过70%，远超市
场预期——车卖了，那人呢？

在这场改革中，需要做出改变的不仅是车，还有曾经驾驶它们的司机。

2014 年的最后一个月刚刚过
半，单位多余的公车就全部被封存
进了地库，“谁都没想到这一次会这
么快。”作为中央机关的合同制公务
车司机，这些年，徐伟（化名）不止一
次察觉到公车改革的苗头，“这事儿
嚷嚷多少年了，但一直没动静。”所
以，即便是去年有关公车改革的新
闻最为密集的时候，身边的同事也
不大在意，“都觉得这么大的事没这
么快。”

不过，徐伟却不这么认为。八年
前，他已经因国家政策调整“失业”过
一回了。那时，他是北京某政府部门
下属三产企业的司机，赶上了政企分
开，徐伟所在的单位一脱离主管部门
就散了，他担心自己再赶上这样的
事。

但无论如何，公车改革突然就撞
到了眼前。“真是快刀斩乱麻，说中央

国家机关去年年底要改完，真就按点
儿改完了。”徐伟说。

趁着送领导开会等候休息的空
儿，公务车司机们互相串着打听各个
单位的改革消息。“基本上正经封车
都是去年 12 月份‘动手’的。”徐伟
说，“机关单位一般谁也不会先动手，
都是看看别人怎么改，综合权衡一下
自己再干。”

徐伟的单位按照要求一共保留
了五小一大六辆公车，相应的，六名
司机保住了饭碗。“我们是比较个别
的例子，本来车和司机都少；有些公
车多的单位，影响就很大了。”徐伟听
说，一个原来有三十多名司机的单
位，改革后只保留了不到十个人，“事
业编制的退休、转岗；合同制的，合同
到期就不再续了，被解聘的补偿工
资；临时工——最倒霉的是他们，没
什么好说，第一拨儿走。”

改革：三十多名司机，只保留了不到十名

尽管“安全”度过了这次改
革，并且由于车辆调整，他原先
开的手动挡帕萨特“升级”成了
自动挡的老尼桑，但徐伟仍然

“后怕”。因为在持续关注国家
政策之后，他觉得这不会是最
终的状态，“现在‘萝卜’和‘坑’
都比较合理，能踏实几年。但
我感觉现在的趋势，领导待遇

还要缩减，吃财政饭的单位和
人也会精简。”他担心，如果这
样的情况发生在十年之后，已
经年过半百的自己很难找到新
工作，“我开了一辈子车，只会
开车，可是开车这个行业，需求
越来越小；再从头学起别的技
能，也没人培养我。”

合同制司机徐伟羡慕那些

事业编制的同事，“这次改革，
有的单位30年工龄，55岁以上
的事业编制（司机）可以提前退
休，他们就都抢着退休。有退
休工资，还闲着，多好。”但如果
自己被解聘，只能根据工作年
限领一笔补偿工资——“工作
10年就补10个月，但最多不超
过12个月。”

后怕：十年之后也许会有更激烈的改革

改革以出人意料的速度
完成，徐伟的日子骤然清闲下
来。单位严格规定领车补的
人不能用公车，用车的理由也
仅限于财务取现、人事取档、
集体出行、突发应急事件等有
明确规定的范畴。2015 年的
第一个月，司机们出车次数大
为减少，徐伟的绩效工资锐减
了近千元。

改革和收入锐减都没能
动摇徐伟继续当公务车司机
的想法，“我从小接受的教育

就是本本分分干一份儿稳定
的工作。”不出车的时候，徐
伟就待在司机休息室里。一
个房间摆着四张上下铺，中
间一条一米宽的通道，“跟大
学生宿舍差不多”。经过多
年“经营”，休息室里安装了
电视，还有一台单位淘汰的
旧电脑，能轮到自己玩的时
候徐伟就玩会儿，轮不上他
就躺在床上玩手机——随时
等待调度的召唤。

每个司机在调度那里贴

着一个小牌子，某个司机出了
车，调度就会把他的牌子挪到
后面去。以前，徐伟开的帕萨
特算是好车，“如果有领导去
大会堂开会或者见外宾，就会
跟调度商量要体面点儿的车，
毕竟帕萨特一看就是正经的
公车。”

徐伟琢磨着，自己的工作
就像澡堂里的搓澡师傅，那里
的师傅也是每人一个牌子，得
随叫随到，就算没活儿干，也
得待在里面不能出去。

工作：出车次数大为减少，绩效工资锐减千元

李立平（事业编制，当司机
18年，去年主动转岗）：我是去
年夏天主动提出转岗的，申请
理由是身体不好，实际原因是
我那时候就判断会有（司机下
岗）这一天，而且我也干乏了。

其实给领导当司机真的挺
累的，领导一般都是早到晚退，
司机要接送，每天比别人早出
门一个半小时，晚回家至少两
个小时。司机虽然也跟着加
班，但没有加班费。周末把领

导送回家，车也得给领导放楼
下，然后自己坐公交回家。这
么辛苦，好处却没多少。

七八年前，我们单位有一
任领导出过事，我们司机班的
好几个司机都被检察院叫去
谈话，虽然我们都没啥问题，
但搞得精神压力好大。从那
以后我就不想干了，恰好中央
提出裁减公车的政策，我一琢
磨，单位的司机肯定都得转岗
啊，所以就提前申请了。

我原来的同事们现在也
都转岗了。转去的岗位也都
还不错，没有特别辛苦的，所
以大家转得还都挺高兴的。

说句良心话，把公车取消
这个政策太对了，之前能使用
公车的好多人占的便宜实在太
多，不仅仅是自家车让单位养
着，洗车、保养、维修种种苦活
累活也都是单位的司机们给干
着。我希望这个政策能永远保
持下去，千万不要反弹。

“给领导当司机真的挺累的”


